#### NOTA INTERNACIONAL

## Cruel impostura

"Desde el mes de diciembre se ha denunciado reiteradamente por el Gobierno español, el peligro que representaba el confiar a barcos de naciones hostiles—Alemania e Italia—al Control frente a sus costas".

Desde igual fecha, nuestrapluma absolutamente identificada con el criterio del Gobierno de España, mantuvo similar posición a la que este refleja en la respuesta dada a la nota que el Gobierno británico cursó en nombre y representación de aquellos "cuatro" (Alemania, Italia, Francia y Británica) que quedaron reducidos a "dos" (Francia e Inglaterra) porque los otros dos (Alemania e Italia" se retiraron por el foro en el momento culminante de la tragedia.

La participación de la escuadra italogermana en el Control de nuestras costas, no sólo ha sido un peligro permanente de guerra, europea, sino que ha sido, entre otras cosas, un medio de que el fascismo internacional, representado por Hitler y Mussolini, se valió para ocupar—robar—posiciones ventajosas en Marruecos, puestos e islas españolas; posiciones estratégicas dotadas por éllos de todo el aparato bélico preciso para ulteriores aventuras imperialistas, que el fascismo ha planeado, tiempo ha, dentro de los muros hórridos de sus cuarteles generales.

El sistema estúpido del Control, ha servido para éso y para que Franco—el enemigo número 1 de España—pueda, todavía—ho llar, mancillar—tierra que le vió nacer en malhadado día, y para que la aviación alemana y los cascos alemanes, las tormentarias italianas y las "legiones" italianas, los kabileños del Mogreb y del Atllas y los bandoleros del Tercio, conviertan a España en un montón de escombros y un cementerio de carádaves insepultos.

Lloyd George que no es más que liberal hizo tal pregunta signi en su reciente intervención sobre política internacional, ha preguntado al cónclave de la Cámara de los Comunes, "si la cruel impostura de la intervención iba a continuar por más tiempo."

Lloyd George—que no es más que liberal—hizo tal pregunta ficativa porque observa, con dolor y tristeza, que su país sigue, una senda erizada de espinas, patrocinando un sistema que conduce al fin que se pretende evitar: la guerra general. Porque es Alemania y es Italia, la causa de la tensión belicosa que puede sobre el mundo cómo moderna espada de Damocles. Y por que Alemania e Italia, son las que se aprovechan, para realizar sus planes marcianos, de la debilidad de Infantería, replejada en el discurso de su primer ministro, Chamberlain, y censurada acremente por Lloyd George.

Cruel impostura, llama Lloyd, El político liberal inglés, a la No Intervención. Es una frase justa y afortunada, es una definición cabal del sistema que daña al Gobierno de la República y favorece a la Junta de invasión, domiciliada en Burgos.

Cruel impostura; sí. Pero mister Eden, uno de los padres de la monstruosa criatura, se emperra en defenderla como bella y her mosa. Y aunque sigan desembarazando hombres y material gue rrero en los puertos facciosos, tendremos No Intervención porque así lo quiere Mr. Eden, y porque, a mister Eden, no lo contradice Inglaterra, ni Francia.

### Se resuelve la crisis del Gobierno Catalán

Lista del nuevo Gobierno

Barcelona, 28.—Esta noche, a las nueve y cuarto, se ha facilitado por la Presidencia de la Generalitat, la lista del nuevo Gobierno de Cataluña. El nuevo Gobierno queda constituído de ésta forma:

> Presidencia: Companys. Gobernación: Antonio María Sbert, de la Ezquerra. Hacienda: José Tarradella, de la Ezquerra.

Cultura: Carlos Pi y Suñer, de la Ezquerra. Sanidad y Asistencia Social: R. Alfonso Vidal, C. N. T. Servicios Públicos: Juan García Oliver, de la C. N. T. Economía: José Izglea, de la C. N. T.

Abastecimiento: Miguel Sierra, del P. S. U. Justicia: Rafael Vidiella, del P. S. U.

Trabajo y O. P.: Juan Comerera, P. S. U. Consejero sin cartera: Pedro Boch, catalanista repu

blicano independiente.

# Serán duramente castigados quienes hagan labor proselitista en los frentes

Valencia, 28.—El Ministro de Defensa Nacional, ha firmado una Orden circular, disponiendo, que a fin de evitar afanes preselitistas de Partidos u Organizaciones dentro de las zonas militares, queda prohibido en el Ejército de tierra, mar y aire, realizar propaganda alguna encaminada a influir para que los soldados, oficiales o jefes ingresen en determinada or ganización o partido, ya que es necesario respetarse la compléta libertad de pensamiento y de criterio de los militares, los cuales pueden estar en

cual quier Partido político u organización antifascista.

Quienes realicen propaganda para cambiar esta opinión valiéndose de sus cargos militares, serán considerados co mo autores de un delito de coacción y por tanto degradados, sin perjuicio de la responsabilidad penal que pudie ra alcanzarles. Los Comisarios políticos que incurrieran también en ésta falta, serán destituidos inmediatamente e igualmente incluídos en el delito penal que corresponda-

(Febus.)

### El choque en los Dardanelos fué culpa del buque italiano

Stambul, 28.—Se conocen detalles sobre el choque de dos barcos, español e italiano en los Dardanelos. El Comandante del buque petrolero español "Magdalena" hace recaer todas la responsabilidad sobre el buque italiano, que se ha comprobado que iba excesivamente cargado.

Ante estas pruebas se dispuso que dara en libertad el Comandante del buque español, y en su lugar se detuvo al Comandante del buque italiano. (Febus.)

## Hitler provoca al mundo con sus discursos

Londres, 28.—El discurso pronunciado por Hitler, ha surtido pésimos efectos en ésta capital. Se produjo en tonos bélicos e intransigentes. Dice el Alemania necesita hicierro en abundancia y por eso tiene que ayoyar al ejército nacionalista en sus ataques a Euzkadi, Ante esta declaración, In glaterra parace que se dedicidirá a tomar las medidas consiguientes, ya que ha causado gran sensación estas palabras pronunciadas por el führer.

### El choque entre los barcos italiano y español no fué pro ocado

Ancora, 28.—Como rsultado de la encuesta realizada en conjunto por las autoridades marítimas, se ha demos trado que el choque habido entre un berco de nacionalidad italiana y otro de nacionalidad española, no ha sido provocado.

### El fascismo y el fantasma del comunismo

Stugart, 28.—El Ministro de Es tado alemán ha pronunciado un disculo muy interesante... para los "na zis."

Dijo que los nacionalistas proclaman que en España no triunfo el bol chevismo. Los marineros del "Deust chland"—añadió— no han caído tan sólo por defender a Alemania sino por que han caído por defender a la cultura europea contra el comunismo.

### Una llamada apremiante

Paris.-El "Comité mundial con tra la guerra y el fascismo" comuni ca una declaración firmada por el escritor Romain Rolland y por el profesor Pau Langevin, con motivo de los últimos acontecimientos internacionale: "Se ve, entre otras cosas, que, a despecho de las convenciones y de las dos Internacionales, Hitler y Musso lini prosiguen más abiertamente que nunca la agresión contra España. Hoy es España, mañana será Checoeslova quia, quizá Francia; sería, en definitiva, toda Europa. No es aún dema siado tarde para señalar el camino. Nosotros hacemos una llamada par ticularmente apremiante a todos. Que los amigos de la paz y de la democracia se unan en una acción común a fin de que la volutad de paz de los pueblos sea claramente espresada. Que las dos Internacionales sean de nuevo puestas en vigor y que los agresores sean, por fin, obligados a retroceder ante esta volutad unánime para la

Antifascistas: Acordáos de las viudas, padres e hijos de l o s heróicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales

y sociales.
Entregad hoy mismo vues.
tro donativo en la Junta Provincial de Socorros,

### Partes de Defensa Nacional

TIERRA

### Los facciosos siguen su cobarde bombardeo de Madrid

SECTOR DEL CENTRO:

Ligero fuego de fusil y distintas armas en varios sectores de éste frente, y cañoneo sobre el casco de la población de Madrid. Se pasaron a nuestras filas un sargento y siete soldados procedentes del campo enemigo.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Continúa la presión enemiga. Los rebeldes atacaron por Zumoburo y las cotas 459 y 415. Al intentar la continuación de sus avances, fueron rechazados ocasionándoseles grandes bajos. En otros lugares de este frente, nuestras fuerzas continúan su replie gue ordenadamente.

SANTANDER Y ASTURIAS:

No ha habido novedad.

En los demás frentes, no hay novedad importante que consignar.

### Nuevamente se han volado posiciones en el Clínico

Madrid, 28.—Esta madrugada, los facciosos intentaron un ataque por el Jarama con profusión de tanques y gran contingente de hombres. Escómbate fué durísmo; pero a primera hora de la mañana y ante la enorme resistencia de nuestros soldados. los facciosos hubieron de batirse en retirada, dejando sobre el terreno muchas bajas abandonadas e importante material de guerra.

La aviación facciosa ha volado a gran a tura por distintos puntos ha biéndose podido observar que trataba de obtener determinados datos.

En la Ciudad Universitaria, los re beldes pusieron una mina con el fin de volar algunas de nuestras posiciones. Nuestras tropas, advertidas a tiempo pusieron otra contramina la que vola ron oportunamente, produciéndose una explosión a consecuencia de la cual saltaron hechas trizas varias posiciones del Hospital clínico. Se volaron también nidos de ametralladoras y dos de morteros.

lla

m

#### Nota oficial

### Los piratas continúan sus alevosos ataques

Valencia, 28.—El Ministro de De fensa Nacional ha facilitado esta no che la siguiente nota:

Servicio de Costa.—En la madrugada pasada y al amparo de las sombras de la noche, un crucero desconocido hizo nueve o diez disparos desde el mar contra Sagunto. Nuestras baterías de costa, abrieron el fuego contra el buque faccioso obligándole a le jarse. En tierra, los disparos hechos

ocasionaron daños y víctimas.

Al medio día de hoy, un aparato
"Dernier" de nuestra base de los Alcázares, que pre ta servicios de costa,
fué atacado a la altura de Cabo de

Palos por un hidro alemán, entablán dose un duro combate en el curso del cual el "Dornier" se incendió.

El barco inglés, "Nestomenor" recegió a los cuatro tripulantes del "Dornier" y los condujo à Cartajena, llegando uno muerto, otro herido de pronóstico reservado que ingresó en el Hospital y los etros dos heridos leves, que regresaron a los Alcázares. El Jefe de este aeródromo se encargó en nombre del Ministro de Defensa na cional de dar las gracias al Capitán del buque inglés por su generoso comportamiento.

(Febus.)

### El Presidente de la República firma importantes decretos

Valencia, 28.—El Presidente de la República ha firmado hoy numerosos decretos, figurando entre los más importantes los siguientes:

cretos. Defensa nacional, sobre organizaciones de la defensa contra ataques aéreos; otro dispeniendo que el General Llanos de la Encomienda que de a las órdenes del Ministerio de Defensa nacional; Hacienda, nombrando Director General de Industria a Don

José Maluquer Nicolau; otro de Minas y Combustibles a don Juan Sabiña, Obras Públicas y Comunicaciones, nombrando Presidente del Comité de reforma y reconstrucción de Madrid a don Julián Besteiro; otro disponien do que todos los barcos que lleven la matrícula de Bilbao, sea cualquiera en tonelaje o su propietario, quedan requisados al servicio del Gobierno de la República.

(Febus

## Hitler dice cínicamente que Alemania desea vivir en paz

Wurzbyrg, 28.—Hitler ha pronunciado un discurso con motivo del Congreso que acaba de celebrare

Declaro Hitler que Alemania so lo desea vivir en paz, ¿Con quién? Refiriéndose a l accident e del "Deustchland manifestó que a pesar de él, volvió a participar en el Control. (¡Claro) ¡por lo que bien que le dice que le iba)

Respecto del incidente del "Leipzig", dejó que quería demostrar a los "potentados" de Valencia que debía guardarle el respeto debido y que como no se salió con la suya se retiró del Control para no exponerse a una decepción mayor.

(Febus.)

### Se anuncia la convocatoria de 500 plazas en la Escuela Popular de Guerra

Valencia, 28.—El Diario Oficial, publica una circular del Ministerio de Defensa, convocando 500 plazas de alumnos de la Escuela Popular de guerra, entre aspirantes de 18 a 36 y que cuenten 3 meses de servicio de

guerra en el frente de campaña.

Por otra orden, se ascienden a tenientes en campaña, a 28i alumnos de Infantería, 20 de caballería, 15 de intendencia y 34 de ingenieros.

(Febus.)